

Dynamit-Gottesdienst

Der Gottesdienst lebt von der Mitbeteiligung und der Gemeinschaft. Er ist auf die jüngere Generation ausgerichtet und wird von dieser mitgestaltet.

Auf Initiative von Jugendlichen und jungen Erwachsenen in unserer Kirchgemeinde haben wir vor einem Jahr mit der Planung eines Gottesdienstes gestartet, der jeweils am Samstagabend stattfindet. Aufgrund der verschiedenen Erfahrungen der Mitgestaltenden entstand ein neues Gottesdienstgefäss, welches nun durch die Beteiligung der Freiwilligen gestaltet und weiterentwickelt wird. Zum Gottesdienst-Team gehören Fabienne Bader, Martin Knellwolf, Julia Kunz und Dominic Lüscher. Im ganzen Prozess werden sie durch Stefanie Hunger in der Musik und Jugendarbeiter Simon Bühler begleitet.

Der Name «Dynamit» lehnt sich an die Sprengkraft Gottes an, die vom Evangelium ausgeht. Diese soll gerade auch durch junge Menschen andere erreichen und die Liebe Gottes weitergeben. Mit dem Jahresthema «Härzschlag» wollen wir Gott besser kennen lernen und seinen Puls spüren.

Diesen Gottesdienst zeichnen die folgenden Aspekte aus:

- Startzeit 17.17 Uhr oder 18.18 Uhr
- Moderne Musik
- Mehrheitlich durch Freiwillige gestaltet
- Praktisches Spiel
- Theater
- Kurzer Input
- Anschliessendes Essen

Nachstehende Feedbacks haben wir von Teilnehmenden jeden Alters erhalten:

«Dä ganzi Gottesdienst, aber vorallem dä Input, han ich beträffend de aktuelle Situation sehr passend gfunde ond är het mech sehr berührt. Ou de Worship het mer sehr guet gfalle.»

«Es war ein sehr gelungener Start. Der Input war sehr gut und passend, hat mich berührt.»

«I ha ihn cool und spannend gfunde. Au hani sSpeli ‚wer bin ich‘ spannend gfunde.»

«Wie gerne denke ich an den gestrigen Gottesdienst zurück, berührend und bewegend, gesegnet und eine Freude, all die Jugendlichen zu erleben.»

«Die Lobpreis- und Anbetungszeit hat mich berührt. Ebenso die ausdrucksstarke Predigt. Dank der angenehmen Musiklautstärke fühlte ich mich auch als Senior sehr wohl!»

«Ich ha ne sehr guet gfunde, sehr aktiv und es isch au es gmüedlichs Benenander gsie, sehr en guedi Stemig, sÄsse isch au sehr guet gsie, sSpeli am Afang isch sehr lostig gsie.»

Die nächsten Daten:

- 25.06.22, 18.18 Uhr
- 27.08.22, 18.18 Uhr
- 24.09.22, 17.17 Uhr
- 05.11.22, 17.17 Uhr

Herzliche Einladung dazu! ●

Simon Bühler



Editorial

Das erste Abendmahl

«Weisch no?», singt Polo Hofer in Erinnerung an eine schöne Party. Erinnern Sie sich – an Ihr erstes Abendmahl? Die Betagten unter uns empfangen ihr erstes Abendmahl am Karfreitag, der auf die Konfirmation folgte. Im schwarzen Konfirmationskleid oder -Anzug schritt man zum Abendmahlstisch und empfing Brot und Wein. Jetzt gehörte man auch dazu!

Kinder feiern Abendmahl

Bei den Katholiken war das anders: Sie empfangen die Eucharistie erstmals bei ihrer «ersten heiligen Kommunion». Auch das ist ein grosses Fest: Weiss gekleidet, die Mädchen mit Blumenkränzchen im Haar, schreiten die 2. Klässler erstmals zur Kommunion. Nicht, ohne vorher das erste Mal in ihrem Leben gebeichtet zu haben. Reformierte kennen das nicht. Aber im Verlauf der Zeit kam die Frage auf, ob es sinnvoll wäre, auch die reformierten Kinder etwas früher in die Bedeutung des Abendmahls einzuführen und ihnen eine Teilnahme zu ermöglichen. Seit rund 30 Jahren ist das möglich im «Kinderabendmahl».

Ein schöner Gottesdienst für alle

Wir freuen uns darauf, mit den Brittnauer 4. Klässlern am 19. Juni ihr erstes Abendmahl zu feiern – im Sonntagsgottesdienst, zu dem alle eingeladen sind. «Weisch no – Rose und Schämpis, e Musig wo mitrisst und es Härz, wo singt», tönt es bei Polo Hofer. «Weisch no – Brot und Wy», werden wir erleben, und uns dabei an den erinnern, der uns mit seiner Musik mitreisst und unser Herz zum Singen bringt. ●

Silvia Bolatzki

Abendmahlsgottesdienst mit den 4. Klässlern

Am Sonntag, 19. Juni 2022, 10.00 Uhr, gestalten die Schülerinnen und Schüler gemeinsam mit der Katechetin Evelyn Wernli sowie Pfarrerin Silvia Bolatzki den Abendmahlsgottesdienst in der Kirche Brittnau.

Nach zwei Jahren Religionsunterricht feiern wir mit den Kindern den Abendmahlsgottesdienst. Wir setzten uns mit verschiedenen Geschichten der Bibel auseinander. Dazu haben wir viel gesungen, Rätsel gelöst, gebastelt und bei Postenläufen das Kirchengemeindehaus unsicher gemacht.

Als Vorbereitung auf den Gottesdienst beschäftigten sich die Viertklässler mit dem Abendmahl sowie mit der Frage, wer dieser Jesus war, was er über sich sagte und was er getan hat.

Die sieben ICH-BIN-Worte von Jesus bilden den Rahmen dieses besonderen Gottesdienstes.

Zu Aussagen wie: «Ich bin das Brot des Lebens, der Weg, die Auferstehung und das Leben, aber auch der gute Hirte» gab es viele gute Gespräche. Das Abendmahl wird ein besonderer Moment für die Klasse, da sie das erste Mal in der Gemeinde das Abendmahl feiern. Gemeinsam haben wir dazu verschiedene Dinge vorbereitet.

Lassen Sie sich überraschen und schauen Sie vorbei! ●

Evelyn Wernli, Katechetin

Die 4. Klasse alphabetisch:
Neo Dambach, Robin Gerhard, Jonas Haefeli, Silvan Knellwolf, Jolene König, Mirco Roos, Emma Rykart, Mika Schär, Lino Steiner und Yanis Thiede



Mit wunderschönen Klängen wie «You will be in my Heart, Mammamia, Lord of de Dance» umrahmte Akkordeon Brittnau den Muttertagsgottesdienst. Die Predigt hielt Pfarrerin Silvia Bolatzki zum Thema «Wenn Gott seine Engel schickt» aus 1. Mose 24. Alle haben diesen feierlichen Gottesdienst mit zwei Taufen genossen. Es war schön, wieder ohne Einschränkungen zu feiern.

«Taufen»

08. Mai 2022
Quentin Bäni, Holunderweg 13
Alessio Ercoli, Langnauerstrasse 11

Gottesdienste und Anlässe

Sonntag, 05. Juni

Alive-Gottesdienst zu Pfingsten
10.00 Uhr, Kirche, Pfarrerin Silvia Bolatzki, mit Abendmahl

Sonntag, 12. Juni Gottesdienst

10.00 Uhr, Kirche, Pfarrerin Ruth Kremer

Dienstag, 14. Juni

Friedensgebet für die Ukraine
19.30 Uhr, Kirche

Sonntag, 19. Juni

Abendmahlsgottesdienst mit der 4. Klasse

10.00 Uhr, Kirche, Pfarrerin Silvia Bolatzki und Katechetin Evelyn Wernli

Mittwoch, 22. Juni

Dankesessen

19.00 Uhr, Kirchengemeindehaus

Samstag, 25. Juni

Dynamit-Gottesdienst

18.18 Uhr, Kirche, Jugendarbeiter Simon Bühler, kein Gottesdienst am 26. Juni

So erreichen Sie uns

Pfarramt

Silvia Bolatzki (50%)
062 751 49 66
sbolatzki@kirchebrittnau.ch

Max Hartmann (80%)

062 751 19 31
mhartmann@kirchebrittnau.ch

Bernard Kaufmann, Stellvertretung

079 350 65 46
bkaufmann@kirchebrittnau.ch

Jugendarbeit

Simon Bühler
079 471 60 23
sbuehler@kirchebrittnau.ch

Sekretariat

Heidi Steffen
062 752 11 47
sekretariat@kirchebrittnau.ch

Impressum

Reformierte Kirche Brittnau

Redaktion/Layout: Heidi Steffen
Fotos: Thomas Kreis, René Matter, Evelyn Wernli
Druck: Effingermedien AG, Brugg